



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 20 DE NOVIEMBRE DE 2012.

Año XC. Nº 29.876 B.L.S. 3-1958

PRECIO: 1,20 €

Salamanca busca en EEUU el bálsamo contra la pérdida de universitarios

PÁGS. 2-3 La Universidad de Salamanca se lanzará a la conquista de Estados Unidos el próximo año para compensar la reducción de alumnos que ya ha comenzado a sufrir. Su objetivo es aprovechar la buena fama que tienen los cursos de español para captar alumnos que estudien un título de grado en Salamanca.

INTERNACIONAL

Ante la reducción del número de alumnos, la institución académica intentará llegar a acuerdos con Boston y Berkeley

EUROPA

La Universidad recibirá un millón de euros a través de su participación en los programas Erasmus Mundus y Tempus



Brasil renueva su confianza en Salamanca

El Ministerio de Educación de Brasil y la Universidad de Salamanca renovaron ayer el programa "ProUni" por el que una decena de alumnos brasileños viaja cada año a Salamanca a cursar sus estudios. En la imagen aparecen algunos de esos alumnos con la presidenta Dilma Rousseff.

La solidaridad permite llegar al Banco de Alimentos a los 2 millones de kilos en 2012

PÁG. 7

Los salmantinos se vuelcan para paliar el recorte de ayudas



Del Palacio de Monterrey, al de Cibeles

PÁG. 14 Los cuadros "Paisaje con fortín" y "Paisaje con pastores", de José de Ribera y un jarrón de cerámica talaverana, que se encuentran en el Palacio de Monterrey de Salamanca, partirán en la mañana de ayer para ser exhibidos en el Pa-

lacio de Cibeles de Madrid en la exposición "El legado Casa de Alba", que será inaugurada a finales de mes. Las obras de arte salieron perfectamente embaladas y custodiadas por un fuerte dispositivo de seguridad. / ÓSCAR GARCÍA

CAMPO

Extremadura contacta con Guijuelo para salir de la norma del ibérico

CUADERNILLO

Barato pide un reglamento "claro"
Lío en la mesa de porcino de la Lonja

PÁG. 8 DEMOGRAFÍA

Salamanca será en el año 2022 la cuarta provincia con más jubilados por cada trabajador en activo

HOY, 72 PÁGINAS

1 SALAMANCA	2	1 ECONOMÍA	52
1 OPINIÓN	4	1 EXTRANJERO	53
1 AGENDA	28	1 TOROS-SOCIEDAD	54
1 SERVICIOS	29	1 DEPORTES	55
1 CAMPO	31	1 SUCESOS	60
1 PROVINCIA	43	1 CARTELERIA	68
1 CASTILLA Y LEÓN	50	1 TELEVISIÓN	69
1 NACIONAL	51	1 EL TIEMPO	71

Los pueblos de la zona de Yeltes dispuestos a pagar el coste de la presa de Yecla

PÁG. 43

La Confederación Hidrográfica puso esta condición para no demoler el dique

SUCESOS

Cuatro encapuchados huyen con 9.000 euros tras el atraco a una distribuidora de Terradillos

PÁG. 60

Maniataron y amordazaron a dos trabajadores

Ingresa en prisión por asaltar a dos mujeres con un cuchillo de cocina en Rector Tovar

PÁG. 61

Trató de atracar a otra en el parque Picasso

HOY, CON LA GACETA

4ª. entrega de la colección de cinturones

Coronel Tapiocca

Cinturón Burdeos



5,95 € + cupón del periódico

Especial
Día Internacional del Niño



INTERNACIONALIZACIÓN ■ PRÓXIMO DESTINO

La Universidad se lanza a Estados Unidos para compensar la pérdida de estudiantes

■ Aprovechará la fama de los cursos de español para captar alumnos que cursen un año completo ■ Boston y Berkeley, primeros objetivos

R.D.L.
La Universidad de Salamanca "desembarcará" en Estados Unidos el próximo año. A los miles de estudiantes de español que cada verano llegan a la ciudad procedentes de Estados Unidos para aprender castellano —cerca de 2.500 al año, según los datos de Cursos Internacionales—, la institución académica quiere sumar los alumnos interesados en estudiar una titulación en la Universidad de Salamanca, muy escasos hasta la fecha. De esta forma, la Universidad pretende compensar la pérdida de estudiantes, medio millar este curso según las últimas estimaciones del rector.

La vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez, explica que el mayor obstáculo para entablar colaboraciones con las universidades estadounidenses es el idioma, así que su idea es buscar aquellos centros americanos en los que existe formación en español para captar a esos estudiantes que tienen un nivel de castellano suficiente como para poder seguir un curso universitario. "Ya tenemos algunos alumnos en las carreras a través del PEI (Programa Especial Integradado), así que ahora queremos

que esto se generalice", comenta Domínguez.

El equipo rectoral de la Universidad de Salamanca iniciará esta nueva vía de captación de alumnos a partir de enero, cuando concretarán algunos de los contactos que ya ha iniciado. En este sentido, la vicerrectora de Relaciones Internacionales comenta que su primer destino será la Universidad de Boston en Massachusetts, donde ya hay un principio de acuerdo gracias a las gestiones que ha llevado a cabo el expresidente del Consejo Social de la Uni-

versidad salmantina, Salvador Sánchez-Terán.

Además, a principios del próximo año, la Universidad de Berkeley, en California, será otro de los destinos elegidos por la Universidad para esta nueva aventura.

En este centro contarán con el apoyo del profesor Gonzalo Gómez Dacal que, precisamente, dejará el Centro de Estudios Brasileños a principios de año para colaborar con Berkeley y participar en un estudio sobre enseñanza de español.

El objetivo es, según subraya Noemí Domínguez, "contactar con las grandes universidades norteamericanas para atraer alumnos a Salamanca".

LOS DETALLES

■ CAPACIDAD PARA ATRAER ESTUDIANTES. La Universidad de Salamanca tiene "tirón" en Estados Unidos, así lo ponen de manifiesto los datos de estudiantes americanos que cada año acuden a la ciudad para aprender español. Cursos Internacionales cuenta con cerca de 2.500 estudiantes norteamericanos cada año, cifra que se multiplica si además se tienen en cuenta los datos de las escuelas de español, ya que de los más de 33.000 alumnos de castellano, aproximadamente el 80% proceden de Estados Unidos. La idea de la Universidad es aprovechar el interés que despierta Salamanca en el español para que se extienda a otros ámbitos, de forma que los alumnos quieran también cursar una titulación en la Universidad.

■ EL CASO DE CHINA. El proyecto que la Universidad de Salamanca quiere llevar a cabo en Estados Unidos tiene como antecedente el trabajo desarrollado en China. Desde hace cuatro años, la Universidad tiene acuerdos con centros chinos para que sus alumnos estudien en Salamanca y ya son 200 al año.

■ EL PROBLEMA DE LAS BECAS ERASMUS. La Universidad de Salamanca recibe cada año a más de mil estudiantes Erasmus y envía a más de 700, por eso el problema de la falta de dinero para las becas Erasmus le afecta de lleno. La vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez, explica que en Europa "no hay liquidez, pero sí hay dinero", por eso se muestra convencida de que la falta de fondos de la que hablan es una medida de presión de los países más ricos. En este sentido, Domínguez avanza que el próximo año saldrá un nuevo programa Erasmus a nivel no sólo de Europa, sino de todo el mundo, que permitirá contar con estudiantes de cualquier país.



Alumnos americanos de español, el pasado verano por la Plaza Mayor. /ARCHIVO

OTROS DESTINOS ■ COLABORACIONES

Oriente Medio e Iberoamérica, objetivos a través de Erasmus Mundus y Tempus

■ Salamanca recibirá un millón de euros con su participación en programas europeos

R.D.L.
La Universidad de Salamanca ha conseguido este año un gran éxito con su entrada en cinco proyectos de la Unión Europea, uno de ellos coordinado por la institución salmantina, que supondrán unos ingresos de un millón de euros.

Hace años que la Universidad mantiene muy buenas relaciones con los centros Egipcios y sus instituciones. Gracias a estas sinergias, en la última convocatoria del programa Erasmus Tempus presentó el proyecto IDELE, coordinador por la Universidad de Salamanca, para implantar un máster de formación de profesores de español en Egipto con la colaboración de las universidades europeas de Coimbra y Bolonia y otras 6 egipcias (4 en El Cairo, 1 en Minia y 1 en Alejandría). El proyecto cuenta también con el apoyo de la Asociación de Hispanistas Egipcios, el Ministerio de Educación Superior, el Instituto de Estudios Islámicos y la Embajada de Egipto en Madrid. Pese a la complejidad

de la convocatoria, la iniciativa ha sido un éxito, ya que Europa ha dado el visto bueno a la propuesta y contará con 893.000 euros para su desarrollo, todo un logro ya que es la primera vez que la Universidad de Salamanca coordina un proyecto de este tipo.

Dentro de Tempus, junto con la Universidad de Cardiff, en Gales, Salamanca participará en la formación de gestores universitarios en Libia, Marruecos, Egipto y Líbano mediante el programa BUCUM. Asimismo, Con Cardiff, la institución salmantina participará en un proyecto Erasmus Mundus con universidades libanesas, sirias, jordanas y palestinas para la movilidad de estudiantes y personal en los dos sentidos.

Por otra parte, en Erasmus Mundus, la Universidad de Salamanca participará en dos propuestas de la Universidad de Padua (Italia) para estancias breves de personal docente, investigador y administrativo en América Latina en todos los ámbitos de estudio.

Más cerca de Japón

Japón es otro de los objetivos de la Universidad de Salamanca a nivel internacional.

La vicerrectora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez, asegura que Japón es un destino estratégico para la institución académica, un buen amigo desde hace muchos años y por eso apuesta por mejorar las buenas relaciones que existen ya con las instituciones del país nipón. Entre los objetivos de la Universidad de Salamanca en el último viaje a Japón del rector Daniel Hernández Ruijérez y

de la vicerrectora estaba consolidar sus colaboraciones y conseguir ayuda para implantar en un futuro un grado en Estudios Japoneses, una de las demandas de la Facultad de Filología.

Japón, Estados Unidos, América Latina y Oriente Medio son por lo tanto los destinos hacia los que mira la Universidad de Salamanca aunque la vicerrectora de Relaciones Internacionales reconoce que ante la situación actual de crisis su objetivo es, ante todo, consolidar lo que funciona bien.



ACUERDO CON BRASIL

■ LOS ESTUDIANTES, SATISFECHOS. Los 40 estudiantes "ProUni" que han disfrutado en estos últimos años de una beca en la Universidad de Salamanca destacaron ayer su satisfacción. En declaraciones a "Europa Press", Alcimo Ferreiro, alumno de Medicina, afirmaba que su experiencia es "muy positiva" porque, pese a la crisis que sufre España, "es muy bueno para el currículo haber cursado estudios en sus universidades". En este sentido, la alumna brasileña de Comunicación Audiovisual, Tâmira Gressoni, explicaba que "es una gran oportunidad" también por lo que esta experiencia le aporta a nivel personal.

■ EL RECTOR INVITA A DILMA ROUSSEFF A SALAMANCA. El rector aprovechó su encuentro con la presidenta de Brasil para invitar a Dilma Rousseff a visitar la Universidad de Salamanca que aún tiene pendiente la celebración del acto de investidura como doctor honoris causa de Inácio Lula da Silva, expresidente de Brasil.